

BAB IV

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian yang didapat oleh peneliti mengenai peran BMT dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat di Kabupaten Cilacap dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

BMT di Kabupaten Cilacap memiliki peran yang baik untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Hal ini dapat diketahui dari hasil penelitian yang menunjukkan bahwa, *pertama*, dari fungsi bisnisnya mampu meningkatkan perekonomian masyarakat sekitar yang berupa naiknya pendapatan. Dengan pendapatan terendah Rp.0 menjadi Rp. 600.000 dan pendapatan tertinggi dari Rp. 6.000.000 menjadi Rp. 9.000.000, sedangkan rata-rata kenaikan pendapatan setelah melakukan pembiayaan minimal di atas Rp. 500.000. Dengan meningkatnya pendapatan berimbas pada tercukupinya pendidikan anak di mana tingkat pendidikan anak rata-rata adalah SMA, dan juga berimbas pada terpenuhinya kebutuhan pokok masyarakat. *Kedua*, melalui fungsi sosial pun berperan dalam meningkatkan kesejahteraan dengan program jangka panjang dan jangka pendek sehingga dapat membantu meningkatkan pendapatan, kesehatan, pendidikan, dan perumahan. Meskipun belum optimal akan tetapi sangat membantu masyarakat

kecil khususnya untuk meningkatkan taraf hidupnya sehingga tercipta kesejahteraan masyarakat.

B. Saran

1. BMT merupakan lembaga alternatif penyedia jasa keuangan untuk kalangan bawah khususnya, oleh karena masyarakat Kabupaten Cilacap Khususnya yang kekurangan modal usaha agar melakukan pembiayaan untuk menambah modal dan bagi nasabah supaya lebih aktif dan kreatif dalam berwirausaha, dan lebih memperluas usahanya.
2. Untuk BMT yang ada di Kabupaten Cilacap jangan bosan-bosan memotivasi dan menyosialisasikan kepada masyarakat agar masyarakat sadar akan kewajibannya yang berupa zakat, infak, dan shodaqoh dan disalurkan kepada lembaga-lembaga profesional seperti BMT sehingga potensi dana-dana tersebut dapat terkumpul banyak yang berdampak pada peningkatan kesejahteraan secara optimal.
3. Dalam penelitian ini indikator kesejahteraan yang diteliti hanya meliputi beberapa bidang saja, diharapkan pada penelitian selanjutnya agar mencakup seluruh indikator kesejahteraan.
4. Dalam penelitian ini sampel penelitian masih sedikit, baik sampel dari BMT maupun nasabah dan yang terkena dampak sosial. Oleh karena itu diharapkan pada penelitian selanjutnya agar lebih banyak lagi.

C. Keterbatasan Penelitian

1. Pihak BMT yang tidak terlalu bersedia menyampaikan atau memberikan informasi menjadi kendala peneliti dalam menggali informasi yang dibutuhkan sehingga hasil penelitian tidak maksimal.
2. Pengambilan sampel pada penelitian ini masih sedikit karena keterbatasan waktu. Diharapkan pada penelitian selanjutnya sampel yang diambil lebih banyak lagi.